

Estonie : après l'opération américaine au Venezuela, rappel du droit international et de l'illégitimité de N.Maduro

Description

Dans les heures qui ont suivi l'opération lancée par le président américain Donald Trump contre son homologue vénézuélien Nicolás Maduro, le ministre estonien des Affaires étrangères Margus Tsahkna (Eesti 200) a dit suivre de près la situation, notamment au regard de la sécurité des 231 citoyens estoniens vivant dans le pays, mais a tenu à souligner le « *manque de légitimité* » de N. Maduro en tant que chef de l'Etat. Dans un communiqué publié sur le site du ministère estonien des Affaires étrangères, M. Tsahkna a déclaré : « *Nous ne verserons pas de larmes pour Maduro.* »

Le Ministre a poursuivi en exprimant sa préoccupation au regard de la stabilité du Venezuela et de la nécessité d'une transition démocratique servant « *avant tout les intérêts du peuple vénézuélien. J'insiste sur le fait que toutes les mesures doivent être guidées par les principes de la Charte des Nations unies et du droit international, et que les actions qui portent atteinte à ces principes fondamentaux doivent être évitées.*

Le député européen estonien Urmas Paet (Parti réformiste, il est aussi vice-président de la commission des Affaires étrangères au Parlement européen) a déclaré le 3 janvier que « *l'invasion du Venezuela par les Etats-Unis et la comparution du président Maduro et de son épouse devant les tribunaux américains donnent de l'espoir à l'opposition vénézuélienne, marginalisent encore plus les organisations internationales telles que l'ONU et le droit international, et confirment le fait que la force est le principal facteur de réussite dans les relations internationales.* ». Le député a souligné que la Russie perdait ainsi un de ses alliés en Amérique latine mais obtenait dans le même temps une sorte de blanc-seing pour se comporter de la même manière que Washington, dans d'autres pays. U. Paet a jugé cette évolution dangereuse.

La Haute représentante de l'Union européenne pour les Affaires étrangères et la politique de sécurité, l'ancienne Première ministre estonienne Kaja Kallas, elle, a souligné que les principes du droit international et de la Charte des Nations unies devaient être respectés en toutes circonstances et a appelé à la retenue, tout en rappelant que l'UE avait déclaré à plusieurs reprises que N. Maduro n'avait aucune légitimité.

Sources : Postimees, ERR.ee, site du ministère estonien des Affaires étrangères, compte X de Kaja Kallas.

date créée

04/01/2026

Champs de Méta

Auteur-article : Céline Bayou